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com a ONU em defesa 
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O vereador Amom Man-
del (Sem Partido) declarou 
durante reunião na Câma-
ra Municipal de Manaus 
(CMM), na segunda-feira 
(21), que assessores parla-
mentares de vereadores 
da Casa estão divulgando 
fake news sobre suposto 
uso da Cota para o Exer-
cício da Atividade Parla-
mentar (Ceap), mais co-
nhecido como Cotão.

“Assessores ou lideran-
ças de três vereadores 
foram encontrados difun-
dindo informações falsas 
a meu respeito. Acredito 
que eles não foram instru-
ídos sobre a disseminação 
de ‘fake news’ pelos seus 
parlamentares”, afirmou.

Segundo ele, os envol-
vidos são da equipe dos 
vereadores Joelson Silva 
(Patriota), Dione Carva-
lho (Patriota) e Sassá da 
Construção (PT). A equipe 
do AGORA entrou em con-
tato com as assessorias 
dos vereadores envolvi-
dos para saber seus posi-
cionamentos.

Joelson Silva afirmou 
que já entrou em contato 
com Amom para dar so-
lução ao ocorrido. O vere-
ador explicou que um de 
seus assessores “fez um 
comentário infeliz e irres-
ponsável” e todas as me-
didas serão tomadas para 
responsabilizá-lo.

“Vou exonerar, apenas 
isso. Não tenho nada a ver 
com fake news e é lamen-
tável essas coisas podem 
ocorrer. Acredito que o ve-
reador (Amom) poderia ter 
falado comigo. Imagina, 
muitas vezes não sabe-
mos o que os nossos filhos 
fazem, imagine o asses-
sor”, explicou Joelson.

O vereador Dione Car-
valho disse que deu uma 

declaração na terça-feira 
(22) em plenário, onde pro-
vou que, em seu caso, ne-
nhum de seus assessores 
estaria envolvido no com-
partilhamento de fake 
news. Ele salientou que 
como parlamentar, é ne-
cessário estar preparado 
para lidar com a “opinião 
do público”.

“Nós somos parlamenta-
res da esfera pública mu-
nicipal e temos que estar 
preparados para receber 
críticas positivas e negati-
vas. Não podemos negar o 
direito de liberdade de ex-
pressão”, relata.

Ele finalizou dizendo 
que “não compactua com 
qualquer ataque direcio-
nado a nenhum dos parla-
mentares da Câmara Mu-
nicipal de Manaus”.

Já Sassá da Construção 
Civil disse que se reuniu 
com o assessor acusado 
para entender o ocorrido. 
Segundo ele, foi realizada 
uma pergunta no post de 
Amom referente ao salá-
rio de familiares do vere-
ador.

“Isso não é fake news, 
isso é uma pergunta. 
Agora eu acredito que ele 
poderia ter vindo falar 
comigo e com os outros 
vereadores, mostrado os 
comentários, que cada um 
tomaria as decisões corre-
tas, mas não ir na tribuna 
falar disso como se todo 
mundo fosse bandido!”, 
declarou.

Ao ser questionado so-
bre as declarações dos 
vereadores envolvidos no 
caso, Amom Mandel disse 
apenas que: “amanhã (23) 
vai ter mais fogo no par-
quinho, o melhor está por 
vir”.

Entenda a acusação
Durante sua fala na tri-

buna o vereador Amom 
explicou que por meio 
do WhatsApp, números 
de telefones cadastrados 
fora do país dissemina-
ram conteúdo falso em 
grupos de conversas vir-
tuais, para tentar ligar 
o não uso do “Cotão”, à 
uma suposta disposição 
de servidores do Tribunal 

de Justiça do Amazonas 
(TJAM) e da Polícia Militar 
do Estado do Amazonas 
(PMAM) ao gabinete do 
parlamentar.

“Essa disposição não 
existe. Estão disseminan-
do um ‘pseudo fato’ na 
nítida intenção de dimi-
nuir minha atuação con-
tra atos que perduram há 
anos na política e que a 
população não concorda: 
Como o aumento do Cotão 
e a falta de transparência 
em atos que só querem 
mascarar o uso inadequa-
do ou inapropriado de ver-
bas públicas”, disse.

No Facebook e Insta-
gram, Amom detectou 
que assessores ligados 
aos vereadores têm disse-
minado fake news.

“Eles vão às postagens, 
como o vídeo publicado 
quando saiu a decisão 
favorável – na questão 
da suspensão da votação 
do aumento Cotão – para 
dizer o contrário, que eu 
uso a verba, fato que todo 
estado sabe que é irreal”, 
disse.

Vereadores rebatem Amom 
sobre denúncia de fake news 
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Amom realizou denúncia de que assessores de parlamentares estariam divulgando fake news a seu respeito
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  A degradação da Área de 
Proteção Ambiental (APA) 
Margem Direita do Rio Ne-
gro que se encontra em 
grande risco e sob graves 
ameaças ambientais pro-
vocadas pela grande ex-
pansão populacional dos 
municípios de Iranduba, 
Manacapuru e Novo Airão.  
A área, prevista para ter 
mais de 566 mil hectares já 
perdeu entre 2001 a 2020, 
mais de 70 mil hectares 
em áreas desmatadas.

O investimento nos 
Conselhos Tutelares de 
Manaus. Os conselheiros 
tutelares receberam 90 
computadores e impres-
soras do Governo. Os nove 
Conselhos abrangem uni-
dades nas zonas urbana 
e rural. Foram investidos 
R$ 180 mil na aquisição 
dos novos equipamentos, 
repassados por meio de 
emenda parlamentar da 
deputada Joana Darc.

A empresa Amazonas 
Energia pode ser destitu-
ída, ou seja, perder a con-
cessão do fornecimento 
de energia elétrica aos 
consumidores amazo-
nenses. A proposta foi 
discutida na terça-feira 
(22) pelo deputado Fausto 
Jr. (MDB), em reunião na 
Assembleia Legislativa 
do Amazonas. Segundo o 
parlamentar, que faz par-
te da CPI da Amazonas 
Energia, já existem provas 
suficientes para quebrar o 
contrato com a empresa. 
“Os consumidores estão 
insatisfeitos com os pés-
simos serviços da conces-
sionária”, afirma Fausto. 
“Já podemos discutir o fim 
do contrato da Amazonas 
Energia”, acrescentou.
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A Prefeitura de Manaus, 
via Secretaria Municipal de 
Segurança Pública e Defesa 
Social (Semseg), se reuniu 
com a Defesa Civil do Ama-
zonas e Universidade Fede-
ral do Amazonas (Ufam), na 
manhã da terça-feira (22), 
no Centro de Cooperação da 
Cidade (CCC), para discutir 
uma possível parceria entre 
os órgãos na implementação 
dos sistemas de monitora-
mento climático da Defe-
sa Civil Municipal, além do 
compartilhamento de dados 
entre as instituições.

 A Defesa Civil Municipal 
por meio do CCC, implemen-
tará, ainda neste ano, nove 
estações meteorológicas em 
pontos estratégicos da cida-
de para monitorar em tempo 
real as condições climáticas 
de Manaus em áreas de ris-
co, se antecipando assim  
às ocorrências.

 A Defesa Civil do Amazo-
nas participou do encontro 
colocando à disposição sua 
expertise e destacou a im-
portância desse tipo de co-
operação. “Esse tipo de ação 
é fundamental para que um 

Prefeitura quer antecipar 
ações com monitoramento

Divulgação

Monitoramento climático deve ajudar em ações da prefeitura

sistema não se sobreponha 
ao outro, mas que ajam em 
conjunto”, disse a meteoro-
logista do Centro de Moni-
toramento e Alerta, Patrícia 
Guimarães.

 Hoje a Defesa Civil do 
município tem 48 disposi-
tivos espalhados pela cida-
de com 1.600 áreas de risco 
mapeadas e o objetivo da 
colaboração entre as pastas 
é aumentar o monitoramen-
to dos espaços por meio do 
compartilhamento de dados.

 “O corpo da Defesa Civil do 
município ainda é muito pe-
queno se compararmos com 
a grandiosidade de Manaus, 
mas com essas parcerias 
nós seremos capazes não só 
de ampliar o monitoramen-
to, como também, o suporte 
às famílias que vivem nes-
sa condição de risco. É ne-
cessário um trabalho social 
em cada zona de risco, mas 
só pode ser possível a partir 
do laudo da Defesa Civil que 
hoje necessita ampliar o seu 

acesso a essas ferramentas 
tecnológicas que servem, 
principalmente, para pre-
servar a vida das pessoas”, 
afirma Sérgio Fontes, titular  
da Semseg.

 Outro ponto discutido na 
reunião, foi a integração 
das informações ao Centro 
de Cooperação da Cidade, e 
a importância de um ins-
trumento inovador como 
esse para Manaus. De acor-
do com o superintendente 
Sandro Diz, os dados po-

derão ser confirmados por 
meio das imagens de mo-
nitoramento.

 “Quando você interliga os 
sistemas, você consegue ob-
ter informações de maneira 
mais completa. Um exemplo 
claro são as chuvas: a esta-
ção meteorológica avisa que 
vai chover, informa a média 
pluviométrica, a velocidade 
e direção dos ventos, e pelas 
imagens de monitoramento 
se consegue rastrear a chu-
va e saber quais áreas serão 
mais afetadas para que as 
forças se preparem e entrem 
em ação. Dessa forma o 
Trânsito já vai saber que rua 
vai inundar e vai antecipar o 
desvio antes do engarrafa-
mento”, relata Diz.

 A Ufam que também par-
ticipou do encontro, se com-
prometeu em mapear os cur-
sos relacionados à área de 
atuação da Defesa Civil para 
que um acordo de pesquisa 
seja firmado e sinalizou de 
forma positiva a solicitação 
do secretário Sergio Fontes, 
a uma possível atividade de 
Extensão da universidade, 
com execução na Semseg.

Roteiro turístico na Arena da Amazônia é estudado 

Arena da amazônia pode entrar na rota do turismo do Amazonas

Equipes técnicas da Fun-
dação Amazonas de Alto 
Rendimento (Faar) e da Em-
presa Estadual de Turismo 
do Amazonas (Amazonas-
tur) estão em tratativas 
para iniciar um período-
-teste de visitação guiada 
na Arena da Amazônia.

O objetivo é inserir o es-
tádio na rota de pontos tu-
rísticos internacionais. A 
estimativa inicial é que o 
período-teste tenha dura-
ção de três meses e conte 

com a presença de público 
previamente escolhido pe-
las entidades, a fim de que 
possa ser feita a coleta de 
informações sobre roteiro 
inicial e possíveis reajus-
tes. “Com as competições e 
eventos, a Arena da Ama-
zônia é um ponto turístico 
de destaque no cenário in-
ternacional. Buscando am-
pliar este modelo de suces-
so, o governo Wilson Lima 
trabalha para viabilizar 
um roteiro turístico consis-

tente, com acessibilidade 
e que mostre os detalhes 
do estádio de uma manei-
ra didática e descontraída 
para todo o tipo de público”, 
disse Jorge Oliveira, diretor-
-presidente da Faar.

A proposta também in-
clui a Arena da Amazô-
nia no roteiro do Amazon 
Bus, projeto idealizado 
pela Amazonastur que in-
clui atrativos turísticos 
como o Teatro Amazonas e  
a Ponta Negra.
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Criada por decreto esta-
dual em 1995, a Área de Pro-
teção Ambiental (APA) Mar-
gem Direita do Rio Negro, 
que engloba os municípios 
de Iranduba, Manacapuru e 
Novo Airão, todos na região 
metropolitana de Manaus, 
encontra-se em grande ris-
co e sob graves ameaças 
ambientais provocadas 
pela grande expansão po-
pulacional na região, prin-
cipalmente após a inaugu-
ração da ponte sobre o Rio 
Negro, em 2011.

A área, prevista para ter 
mais de 566 mil hectares e 
que deveria ser um imenso 
corredor verde de preserva-
ção da fauna e flora amazô-
nica, já perdeu entre 2001 a 
2020, mais de 70 mil hecta-
res em áreas desmatadas, 
entre as quais trechos que 
atualmente fazem parte das 
áreas urbanas de Iranduba e 
Manacapuru, de acordo com 
dados do Instituto Nacio-
nal de Pesquisas Espaciais 
(Inpe).

No caso de Iranduba (a 38 
quilômetros de Manaus), o 
doutor em Ciências da En-

genharia Ambiental, mestre 
em Biologia de Água Doce e 
Pesca Interior, professor da 
Ufam e integrante do Insti-
tuto Piatam, Carlos de Car-
valho Freitas, alerta que a 
situação é mais alarmante 
por conta dos novos proje-
tos imobiliários, muitos deles 
sem licenciamento ambien-

tal, e do depósito irregular de 
lixo, localizado em um ramal 
da Estrada do Janauari e, por-
tanto, dentro da área da APA.

Com cerca de 50 mil ha-
bitantes, segundo dados do 
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
Iranduba produz diariamen-
te, cerca de 150 toneladas de 

APA do Rio Negro está ameaçada 
pela expansão imobiliária
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APA corre risco de graves ameaças ambientais em municípios do AM

resíduos residenciais, co-
merciais e industriais que 
tem como destino o lixão e 
afetam o meio ambiente e a 
qualidade de vida de cente-
nas de famílias que moram 
próximo ao local.

“A tendência é que a 
quantidade de resíduos au-
mente ainda mais com o 
crescimento da população 
e expansão das atividades 
econômicas em Iranduba. 
Para onde irão todos esses 
novos resíduos? O cenário 
ficará mais urgente e afeta-
rá ainda mais os lençóis fre-
áticos, o meio ambiente e a 
saúde da população se algo 
não for feito a curto e médio 
prazo”, avaliou o professor.

Aterro sanitário
Uma das soluções apon-

tadas por Carlos Freitas 
para recuperar a APA e 
manter os objetivos de sua 
criação é a implantação de 
um aterro sanitário, como o 
projeto proposto para Iran-
duba por uma empresa pri-
vada e que atualmente está 
sob análise do Instituto 
de Proteção Ambiental do 

Amazonas (Ipaam).
De acordo com o Freitas, o 

aterro sanitário – o primeiro 
do Amazonas que irá fun-
cionar de acordo com todas 
as legislações ambientais 
– está baseado no trabalho 
de uma equipe multidiscipli-
nar de profissionais e possui 
mecanismos para armaze-
nar os resíduos sem impac-
tos para o solo, o ar, a água, a 
fauna e a população.

Ainda segundo o espe-
cialista, por ser um proje-
to da iniciativa privada, o 
aterro sanitário está per-
manentemente sujeito a 
fiscalização de órgãos de 
controle e da própria socie-
dade, sob pena de pesadas 
multas ambientais.

“O outro cenário seria 
deixar a APA continuar 
sendo atacada como está 
atualmente. A ecossus-
tentabilidade só pode ser 
alcançada quando os resí-
duos são tratados de forma 
adequada e não sendo des-
pejados no meio ambiente 
sem nenhum controle ou 
regulamentação”, acres-
centou Freitas.

4

Continuam as buscas por crianças desaparecidas em mata

Duas crianças desapareceram em mata do município de Manicoré

O Corpo de Bombeiros 
segue com as buscas pelos 
dois irmãos, de 6 e 8 anos, 
que desapareceram na re-
gião de selva da Comuni-
dade Indígena Palmeira, 
em Manicoré (a 390 quilô-
metros de Manaus). Nesta 
terça-feira (22), completa 
cinco dias que as crianças 
saíram de casa e não retor-
naram mais.

Uma equipe de busca e 
resgate do Corpo de Bom-
beiros Militar do Amazo-
nas (CBMAM) – composta 
por seis bombeiros – foi 
enviada ao município no 
domingo (20), para procu-
rar os meninos que sumi-
ram na sexta-feira, 18 de 
março.

Os dois irmãos saíram 
de casa para caçar pássa-

ros, segundo o Boletim de 
Ocorrência (BO), realizado 
pelos pais das crianças.

Pela busca está aconte-
cendo há cinco dias, mais 
pessoas irão se juntar na 
procura pelas crianças. 
Dois grupos grandes fo-
ram montados e o raio de 
procura será ampliado 
para, aproximadamente, 
15km na mata.

Divulgação
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O governador do Amazo-
nas, Wilson Lima, assinou, 
na terça-feira (22), um Me-
morando de Entendimen-
to em defesa do desenvol-
vimento sustentável da 
Amazônia. O documento, 
celebrado entre o Consórcio 
Interestadual da Amazônia 
Legal e a Organização das 
Nações Unidas (ONU) Bra-
sil, foi assinado em Brasília 
(DF), com a participação de 
governadores dos estados 
que integram o Consórcio.

 O memorando propõe a 
implementação do Fundo 
Multidoadores das Nações 
Unidas para o Desenvol-
vimento Sustentável na 
Amazônia Legal Brasilei-
ra. O objetivo é desdobrar e 
apoiar o planejamento es-
tratégico do Consórcio, em 
especial, a implementação 
do Plano de Recuperação 
Verde (PRV). A ONU será a 
implementadora do Fundo.

Wilson Lima destacou 
a importância da parceria 
para superar o desafio de 

conciliar desenvolvimento 
à preservação das florestas.

“A gente já tem algumas 
ações que caminham no 
estado do Amazonas, com 
alguns órgãos da Organi-
zação das Nações Unidas. 
Hoje fizemos a assinatura 
entre o Consórcio e a ONU 
de uma forma mais am-
pla, para que a gente pos-

sa fazer esse intercâmbio 
de informações, possa ter 
parceiros importantes que 
nos ajudem, por exemplo, 
na captação de recursos, no 
desenvolvimento de proje-
tos que são fundamentais 
nessa área ambiental”, ava-
liou o governador.

 A coordenadora resi-
dente da ONU Brasil, Sílvia 

Rucks, representou o se-
cretário-geral das Nações 
Unidas, António Guterres, 
no encontro.

A proposta do Fundo 
Multidoadores das Nações 
Unidas para o Desenvol-
vimento Sustentável na 
Amazônia Legal Brasileira 
é financiar uma resposta 
coordenada para acelerar 
o desenvolvimento sus-
tentável da Amazônia Le-
gal. O Fundo tratará das 
prioridades temáticas e 
territoriais estabelecidas 
pelo Consórcio.

 
GCF 
Durante a reunião em 

Brasília, o governador do 
Amazonas formalizou o 
convite às autoridades para 
a 12ª Reunião Anual da For-
ça-Tarefa dos Governadores 
para o Clima e Florestas 
(GCF Task Force), que acon-
tece de 16 a 18 de março, no 
Centro de Convenções Vas-
co Vasques, em Manaus.

 “Aproveitei para fazer o 

convite, levando em con-
sideração que essa é uma 
força-tarefa que reúne 38 
governadores de 10 países 
e um dos fóruns mais im-
portantes ligados à questão 
ambiental. Durante esse 
evento, em Manaus, nós 
vamos discutir caminhos 
para o desenvolvimento 
sustentável e apresentar 
algumas propostas do que 
a gente já tem feito no esta-
do”, frisou Wilson Lima.

 A reunião anual da GCF 
é considerada uma das 
mais relevantes da agenda 
mundial de meio ambiente. 
O Amazonas foi escolhido 
como sede do evento por 
unanimidade em maio de 
2019, durante a última reu-
nião do GCF realizada em 
Caquetá, na Colômbia.

 O objetivo do encontro é 
unir forças para elaborar 
estratégias e abordagens de 
colaboração para reduzir o 
desmatamento em flores-
tas tropicais e mitigar as 
mudanças do clima.

Governador defende 
desenvolvimento sustentável

Divulgação/Secom

Wilson assina memorando com a ONU em defesa sustentável da Amazônia 

A partir desta quarta-
-feira (23), as linhas de ôni-
bus 654, A055 e A317, que 
operam em zonas Norte e 
Leste de Manaus, sofrerão 
mudanças para oferecer 
mais alternativas aos usu-
ários de transporte público 
da cidade. A informação é 
da Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Mu-
nicipal de Mobilidade Ur-
bana (IMMU).

No caso da linha 654, que 
parte do Terminal 4 (T4), no 
bairro Jorge Teixeira, pas-

sará a atender a avenida 
Nathan Xavier, passando 
pelo bairro Parque 10 após 
a avenida Professor Nilton 
Lins, chegando até a Esta-
ção Arena (E2), na avenida 
Constantino Nery, na zona 
Centro-Sul da capital.

Quanto à A055, a linha 
passará a atender o Termi-
nal de Integração 3 (T3), no 
bairro Cidade Nova 1, zona 
Norte. Por causa da mudan-
ça, a linha deixa de atender 
o conjunto Viver Melhor 3, 
que passa a ser atendido 

pela linha A317.
A medida visa melhorar 

o percurso e frequência da 
linha, proporcionando me-
lhor atendimento aos usu-
ários do transporte público.

Outra mudança afetará 
a linha A 317, que segui-
rá itinerário normal até a 
avenida Maria Marreira, 
então prossegue pela rua 
Juruena, avenida São José 
de Ribamar (retorno), rua 
Juruena e avenida Maria 
Marreira, a partir de onde 
segue itinerário normal.

Mudanças nas linha de ônibus das zonas Leste e Norte
Divulgação

Linhas de ônibus terão mudanças em zonas Leste e Norte de Manaus 
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Policiais militares da For-
ça Tática (FT) prenderam, 
entre a noite de segunda 
(21) e a madrugada da ter-
ça-feira (22), dois homens, 
de 18 e 29 anos, por porte 
ilegal de arma de fogo e 
tráfico de entorpecentes, 
na zona leste de Manaus.

A primeira ocorrência 
foi registrada por meio de 
denúncia do linha direta, 
relatando que pessoas es-
tariam com armas de fogo 
e comercializando drogas 
no beco Uirapuru, no bair-
ro Ouro Verde.

Por volta das 23h10, uma 
guarnição chegou ao local 
e conseguiu identificar um 
suspeito, que ainda tentou 

fugir, mas foi capturado.
Na busca pessoal, foram 

encontradas duas armas, 
sendo uma espingarda ca-
libre .16, numeração 3354; 
e uma arma de fabricação 
caseira calibre .12, com 
sete munições do mesmo 
calibre intactas.

Foram apreendidas ain-
da 20 trouxinhas de mate-
rial entorpecente similar a 
oxi; uma porção pequena, 
três porções grandes e e 
18 cigarros de maconha; 
dois rádios comunicado-
res; dois celulares; e uma 
balança de precisão.

Já na madrugada de hoje 
(22), uma guarnição deteve 
um homem em posse de 

uma arma de fogo e drogas, 
durante patrulhamento no 
bairro Tancredo Neves.

Com o indivíduo foram en-
contrados um revólver cali-
bre .38; cinco munições do 
mesmo calibre intactas; 27 
trouxinhas e duas porções de 
produto análogo a cocaína; e 
uma balança de precisão.

Os dois casos foram con-
duzidos ao 14º Distrito In-
tegrado de Polícia (DIP).

Denúncias
A Polícia Militar orienta 

à população que, ao tomar 
conhecimento de ações cri-
minosas, informe imediata-
mente por meio do disque-
-denúncia 181, ou do 190.

Homens são detidos com armas e drogas na ZL 

Preso por estuprar cinco 
meninas da mesma família

Divulgação
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Dupla foi presa pela PM com armas e drogas na Zona Leste de Manaus 

Delegado Paulo Barros efetuou a prisão do estuprador em Itacoatiara
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A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da de Polícia (DEP) de Ita-
coatiara (a 176 quilôme-
tros de Manaus), cumpriu 
nesta terça-feira (22), por 
volta das 10h, mandados 
de prisão temporária e de 
busca e apreensão contra 
um homem, de 48 anos, 
pelo crime de estupro 
de vulnerável praticado 
contra cinco meninas da 
mesma família. O homem 
foi preso no bairro da Paz, 
naquele município.

 De acordo com o dele-
gado Paulo Barros, titu-
lar da unidade policial, 
os crimes aconteceram 
quando as vítimas ti-
nham entre 11 e 12 anos. 
Segundo Barros, o autor 
havia sido casado com a 
irmã de uma das jovens, 
porém, mesmo após a se-

paração, ele manteve ami-
zade com a família dela.

“Por continuar amigo da 
família, o infrator passou 
a abusar das meninas, 
que resultou na gravidez 
de uma delas, que ago-
ra tem 15 anos. No início 
deste mês, os pais dela 
vieram à delegacia, infor-
maram sobre o caso e dis-
seram que a menina esta-
va sendo abusada desde 
os 11 anos pelo indivíduo”, 
relatou o delegado.

A autoridade policial in-
formou, ainda, que após 
os pais tomarem conhe-
cimento do crime, cha-
maram as outras irmãs e 
sobrinhas que moram na 
mesma casa para conver-
sar, ocasião em que elas 
afirmaram que também 
sofriam os abusos pratica-
dos pelo mesmo homem.

“Ele se aproveitava da 

confiança dos pais para 
praticar o crime. Além 
disso, pelo fato das me-
ninas serem humildes, 
ele prometia presentes e, 
posteriormente, cometia 
o crime em um quarto 
que ele possui em seu lo-
cal de trabalho”, explicou 
o titular.

 
Ordem judicial
Os mandados de prisão 

temporária e de busca e 
apreensão foram expedi-
dos na segunda-feira (21), 
pelo juiz Danny Rodrigues 
Moraes, da 3ª Vara da Co-
marca de Itacoatiara.

 
Procedimentos
O homem responderá 

por estupro de vulnerá-
vel e ficará custodiado 
na Unidade Prisional de 
Itacoatiara, onde ficará à 
disposição da Justiça.
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23 de fevereiro de 2022

PF investiga tráfico de 
órgãos para Singapura

Divulgação

Agentes da PF cumpriram mandados de busca e apreensão na UEA

 

 

Ainda nesta terça-feira 
(22), a Polícia Federal (PF) 
deu detalhes da Operação 
Plastina, que está investi-
gando o caso de tráfico in-
ternacional de órgãos em 
Manaus. O principal investi-
gado é Helder Bindá Pimen-
ta, professor concursado 
de anatomia da Universi-
dade Estadual do Amazo-
nas (UEA), que é suspeito 
de enviar uma mão e três 
placentas plastinadas para 
Singapura, na Malásia.

Segundo revelou o de-
legado da Polícia Fede-
ral, Igor Barros, para uma 
emissora local, a investiga-
ção sobre o caso começou 
em outubro de 2021, quan-
do agentes da PF detecta-
ram, por meio do raio-x do 
Aeroporto Internacional de 
Manaus, um material orgâ-
nico, possivelmente de ori-
gem humana, sendo envia-
do para Singapura.

“Materiais para remessa 
internacional, em alguns 
casos, passam por raio-x. 
Por meio da tela, nós conse-
guimos identificar que pos-
suíam traços que seriam, 
aparentemente, de origem 
humana. Nós fizemos um 
laudo pericial médico que 
realmente constatou que 
tais materiais são huma-
nos”, revelou o delegado.

Após a apreensão do ma-
terial, a polícia conseguiu 
identificar o suspeito por 
meio de uma perícia na 
grafia do remetente. O co-
ordenador do Laboratório 
de Anatomia Humana da 
Universidade do Estado do 
Amazonas (UEA), Helder 
Bindá Pimenta, realizou 
uma técnica de plastinação 
nos órgãos enviados.

“A Polícia Federal fez a 

Bianca Fatim 
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apreensão do material. Na 
sequência, por meios de 
laudos periciais na grafia 
do remetente, nós conse-
guimos chegar de fato à 
pessoa responsável pela 
remessa desse material. In-
clusive, nós verificamos até 
mesmo o método utilizado, 
a plastinação, que basica-
mente consiste na preser-
vação de materiais biológi-
cos, para poder fazer essas 
remessas a longo prazo 
sem a detecção de cheiro, 
odor e tudo mais”, revelou o 
delegado da PF.

Na Operação Plastina – 
que faz referência à técnica 
utilizada para conservar os 
órgãos – a PF cumpriu dois 
mandados de busca e apre-
ensão, no Laboratório de 
Anatomia da UEA e um na 
casa de Helder, que foi afas-
tado de suas funções na 
universidade por 30 dias.

A “encomenda” seria en-
viada para um famoso de-
signer indonésio que vende 
acessórios e peças de rou-
pas utilizando materiais de 

natureza humana.

Outros envolvidos
Após deflagrar a ope-

ração, o objetivo agora é 
identificar, por meio dos 
materiais recolhidos, se há 
participação de outras pes-
soas. Além disso, identificar 
a origem dos órgãos.

“Os mandados visam in-
vestigar a participação de 
outros possíveis envolvi-
dos, além da origem des-
se material, de onde que 
partiu”, contou o delegado 
Igor Barros.

Inicialmente, caso o sus-
peito seja condenado, ele 
poderá pegar até 8 anos de 
prisão por tráfico interna-
cional de órgãos. Agora, se 
houver a participação de 
outras pessoas no crime, 
pode haver uma alteração 
na pena.

“A pena estabelecida é 
de até 8 anos. No entan-
to, se verificarmos outras 
pessoas envolvidas, pode-
mos capitular por meio de 
associação criminosa. Ou 

se verificarmos que é uma 
pratica rotineira, a ques-
tão de venda e compra de 
materiais humanos, ou até 
mesmo uma organização 
criminosa, poderá haver 
uma alteração, mas ainda 
está em fase de investiga-
ção”, completou.

Caso acende um alerta
O caso acendeu um aler-

ta para alfândega do Aero-
porto Internacional Eduar-
do Gomes. Até porque não 
é sempre que os agentes 
encontram órgãos huma-
nos sendo enviados para 
outro país. Por isso, a Po-
lícia Federal irá ficar ainda 
mais atenta para identifi-
car futuros casos que ve-
nham a acontecer.

“Não é um caso rotineiro, 
não é um caso que aconte-
ce no dia a dia, é um fato 
incomum que chamou a 
atenção das autoridades e 
de pronto nós atuamos o 
autor desse ilícito”, desta-
cou o delegado da PF.

Objetos que são enviados 
para a Ásia receberão mais 
atenção no momento do en-
vio, justamente para coibir 
atitudes ilícitas do gênero.

“Abriu uma alerta para as 
autoridades alfandegárias 
no sentido de verificar, com 
mais detalhes, objetos que 
vão principalmente para a 
Ásia, para verificar do que 
se trata esse material orgâ-
nico e se é de origem huma-
na”, finalizou Igor Barros.

Com um currículo exten-
so, Helder Bindá é concei-
tuado na área da saúde. O 
professor é um dos únicos 
profissionais do Amazonas 
especializado na técnica de 
plastinação, que foi o méto-
do utilizado para conservar 
os órgãos enviados.

Formado em Fisioterapia 

pela Universidade Adven-
tista de São Paulo (Unasp), 
Helder tem doutorado em 
Ciências Morfofuncionais 
pela Universidade Federal 
do Ceará, é mestre em ciên-
cias biomédicas, possui es-
pecialização em Educação 
na Saúde no curso de Medi-
cina pela UEA e em Unida-
de de Terapia Intensiva pelo 
Unasp.

Sua pesquisa ficou en-
tre as dez melhores entre 
os 65 trabalhos publicados 
no congresso Experimen-
tal Biology (Biologia Expe-
rimental), em Orlando, nos 
EUA. O evento é um dos 
mais prestigiados encon-
tros interdisciplinares do 
gênero no Mundo.

Alunos da UEA, que ti-
veram aulas ministra-
das pelo professor, foram 
pegos de surpresa com 
a notícia e o elogiaram  
como profissional.

“Não tenho reclamações, 
ele é um ótimo professor, 
atencioso, tem didática. 
Todos os alunos gostam 
dele. (Ele) ajuda todo mun-
do”, revelou uma aluna 
de medicina que não quis  
se identificar.

Helder também era um 
dos administradores de 
uma conta de anatomia 
no Instagram. Na página, a 
‘Anatogram’, ele mostrava 
órgãos plastinados e falava 
sobre a técnica. Um aluno 
revelou que até mesmo um 
coração plastinado já foi 
sorteado na página, há apro-
ximadamente seis meses. A 
página já foi desativada.

Apesar das investigações 
de tráfico internacional de 
órgãos apontarem para Hel-
der como o principal sus-
peito, ele não foi preso pela 
PF, apenas ouvido, e está 
sendo investigado.
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A crescente tensão para 
um conflito armado en-
tre Rússia e Ucrânia pode 
mais uma vez compro-
meter o ambiente espor-
tivo. Desta vez, a questão 
vai além dos dois países 
e envolve o torneio mais 
importante do continente 
entre clubes, a Liga dos 
Campeões.

De acordo com o jornal 
“The Times, a União das 
Federações Europeias de 
Futebol (Uefa) cogita ti-
rar a final da competição 
que tem como sede nesta 
temporada São Petersbur-
go, na Rússia. A decisão 
agendada para o próximo 
dia 28 de maio terá o es-
tádio do Zenit como palco.

Vale lembrar que São 
Petersburgo não está 

Clima de guerra pode tirar 
final da Liga da Rússia

Brasileiros sobem ao octógono do UFC no sábado

Divulgação

Final da Liga dos Campeões da Europa pode não acontecer na Rússia por conta do “clima de guerra”

Uma contusão durante 
os treinos deixou de fora o 
iraniano Beneil Dariush do 
UFC deste final de semana. 
Para o seu lugar, foi con-
vocado às pressas o ame-
ricano Bobby Green, que 
esteve em ação no evento 
do último dia 12. E a mis-
são de Green não será nada 
fácil, já que o adversário, o 
russo Islam Makhachev, 
é o quarto colocado no 
ranking da categoria peso-
-leve, vem de nove vitórias 
consecutivas na organiza-
ção e só foi derrotado uma 
vez em toda a carreira. 
Os dois se enfrentam em 
uma luta com peso casa-
do (até 72,6kg) neste sába-
do, dia 26 em Las Vegas, 
nos Estados Unidos, no 

‘UFC Makhachev x Green’. 
O evento, com transmissão 
ao vivo do Combate a partir 
das 17h55, terá quatro re-
presentantes do ‘Esquadrão 
Brasileiro’ em ação no card.

Na co-luta principal da 
noite, o curitibano Welling-
ton Turman tem pela fren-
te o letão Misha Cirkunov, 
que busca sua primeira vi-
tória nos pesos-médios (até 
77,1kg) após a mudança de 
divisão. Já a carioca Prisci-
la ‘Pedrita’ quer reencontrar 
o caminho das vitórias na 
categoria peso-mosca (até 
56,7kg). Ela encara a sul-
-coreana Ji Yeon Kim, que 
só venceu uma das suas 
últimas quatro lutas. Ainda 
no card principal, o carioca 
Gregory ‘Robocop’, invicto 

no UFC, enfrenta o armê-
nio Armen Petrosyan, que 
estreia na divisão dos mé-
dios da organização, após 
a participação no programa 
‘Contender Series’. Vivendo 
o seu melhor momento na 
carreira, com sete vitórias 
consecutivas, a curitibana 
Josiane Nunes faz a sua se-
gunda luta no UFC entre os 
penas (até 65,8kg) diante da 
filipina Ramona Pascual, 
que estreia na organização.

A cobertura para o ‘UFC 
Makhachev x Green’ co-
meça mais cedo no Com-
bate. O evento deste final 
de semana será um dos as-
suntos do episódio #174 do 
podcast ‘Mundo da Luta’, 
disponível no ge a partir 
desta quarta-feira (23). 
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próximo da fronteira com 
a Ucrânia, mas a tensão 
bélica que se instalou nos 
dois países pode levar a 
entidade máxima do fu-
tebol europeu a mudar a 
sede da final por conta de 
um possível conflito en-
tre as duas nações.

Além do perigo para 
russos e ucranianos, 
existe todo um temor 
quanto à movimentação 
de torcedores em dire-
ção a São Petersburgo. A 
cidade russa pode mais 
uma vez não receber a 
finalíssima, pois já havia 
sido a eleita para a final 
da Champions 2020/21. 
No entanto, a pandemia 
de Covid-19 levou o jogo 
decisivo para Lisboa, em 
Portugal.

Divulgação

UFC Makhachev x Green acontece neste sábado (26) de fevereiro
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Vitor Pereira deve assumir o 
comando do Corinthians nos 
próximos dias. O Timão en-
caminhou um acordo com o 
técnico português na tarde da 
terça-feira (22), e já se mobiliza 
para fazer o anúncio oficial.

Com a negociação avança-
da, em fase final, os advoga-
dos do clube e do treinador 
foram colocados em contato 
para formularem o contra-
to, que deve ter um prazo de 
duas temporadas, até o fim 
de 2023, quando se encerrará 
também o mandato do presi-
dente Duilio Monteiro Alves.

Vitor Pereira foi um dos 
técnicos que o mandatário 
corintiano conversou desde a 
demissão de Sylvinho, há 19 
dias, e que mais teve aprova-
ção interna.

O empresário iraniano Kia 
Joorabchian, ex-representante 
da MSI, parceira do clube en-
tre 2004 e 2006, é quem está 
intermediando o negócio.

Vitor Pereira ficou livre no 
mercado após ter sido demiti-
do do Fenerbahce, da Turquia, 
mas tinha um problema pes-

soal para resolver no momen-
to que foi procurado pela pri-
meira vez pelo Timão. A sogra 
do técnico estava sob cuida-
dos médicos importantes.

Caso assine com o Corin-
thians, o português de 53 
anos deve ter a companhia 
de outros quatro profissio-
nais conterrâneos, além dos 
membros da comissão técni-
ca fixa do clube.

A cúpula corintiana segue 
cautelosa e promete se ma-
nifestar apenas quando tudo 
estiver assinado. Duilio proi-
biu outros dirigentes de se 
manifestar. O presidente quer 
discrição total, principalmen-
te depois da frustração com a 
tentativa de fechar com Luís 
Castro, que acabou se incli-
nando para o Botafogo.

Além do Fenerbahce, clube 
em que teve duas passagens, 
Vitor Pereira acumula expe-
riências em outras equipes: 
Porto, de Portugal; Olympia-
cos, da Grécia; 1860 Munique, 
da Alemanha; Shanghai, da 
China; Al-Ahli Jeddah, da Ará-
bia Saudita.

Timão deve anunciar Vitor 
Pereira como novo técnico

Corinthians deve  
anunciar novo téc-
nico do time nos 
próximos dias 

Divulgação
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O Grupo Forte Futebol, 
criado há seis dias por 10 
clubes emergentes da Sé-
rie A (América-MG, Atléti-
co-GO, Athletico-PR, Avaí, 
Ceará, Coritiba, Cuiabá, 
Fortaleza, Goiás e Juventu-
de), ganhou um importan-
te aliado. Atual campeão 
brasileiro, da Copa do Bra-
sil e agora da Supericopa, 
o Atlético-MG aceitou um 
convite para exercer um 
papel de liderança nas tra-
tativas para a criação de 

uma Liga Nacional no país.
O Galo não fará parte 

(neste primeiro momento) 
do Forte Futebol. A ideia é 
que o clube haja como um 
integrante a mais do gru-
po, uma “voz” para facilitar 
o diálogo com outros gran-
des do país na missão de 
criar uma liga organizada.

“Fomos convidados para 
exercer uma liderança na 
criação da Liga, temos os 
mesmos interesses, mas 
não seremos integrantes. 

Os convites chegaram, 
mas a gente, em primeiro 
lugar, quer entender como 
funcionará a governan-
ça e qual será o papel dos 
clubes neste processo. Não 
queremos casuímos (es-
pécie de submissão total 
a ideias e pensamentos) e 
nem que haja confrontos 
com outros clubes”, expli-
cou Ricardo Guimarães, 
empresário ex-presidente 
do clube e integrante do 
grupo dos 4 R’s no Atlético.Dresidente do Atlético Mineiro sinaliza apoio à Liga Nacional do Brasil 

Divulgação

Galo aceita fazer parte da Liga Nacional 
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Segundo dados do Ins-
tituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE), 
em 2022, a produção de 
cereais, leguminosas e ole-
aginosas deve aumentar 
10,2%. Em 2021, essa pro-
dução foi de mais de 28 
mil toneladas, e a previsão 
para este ano é de que ela 
chegue a 31 mil toneladas. 
A estimativa foi feita em 
janeiro de 2022 e faz parte 
do Levantamento Siste-
mático da Produção Agrí-
cola (LSPA), mensalmente 
divulgado pelo órgão.

A estimativa traz pers-
pectivas mais otimistas 
para este ano, em relação 
a 2021, que teve déficit pro-
dutivo de 31% em razão de 
dificuldades ocasionadas 
pela pandemia. Confiante, 
o titular da Secretaria de 
Estado de Produção Rural 

(Sepror), Petrucio Maga-
lhães Júnior, explica que 
entre os fatores para o pos-
sível crescimento estão as 
políticas de Governo como 
o programa Agro Amazo-
nas e uma retomada de 
crescimento da produção 
no sul do estado.

 “A produção de grãos, 
oleaginosas e legumino-
sas, no sul do estado do 
Amazonas, voltou a cres-
cer após vários anos de 
estagnação. Esse cresci-
mento significativo em 
tempos de pandemia de-
monstra claramente que 
o Programa Agro Amazo-
nas vem correspondendo 
com resultados positivos. 
A determinação do Gover-
nador Wilson Lima é diver-
sificar a matriz econômica 
e interiorizar o desenvol-
vimento sustentável para 

IBGE aponta crescimento de 
safra agrícola em 2022 no AM

Divulgação

Sepror estima crescimento da produção no sul do estado este ano
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garantir oportunidades 
para quem mais precisa”, 
afirmou Petrucio.

Além disso, o secretário 
reforça que o Governo do 
Amazonas segue incenti-
vando os produtores locais 
com a compra das produ-
ções e o fomento da agri-
cultura familiar.

“Wilson Lima determinou 
que fosse feito todo pro-
grama de compra da agri-
cultura familiar, para que 
esses pequenos agriculto-
res tenham mercado para 
vender a sua produção. Os 
produtores rurais sabem 
que podem agora produzir, 
porque o próprio governo 
tem dado condições para 
ele vender essa produção 
a um preço justo para as 
compras institucionais do 
Governo do Estado”, ressal-
tou o secretário.

Sine Manaus oferta 157 vagas de emprego 
A Prefeitura de Manaus, 

por meio do Sine Manaus, 
oferta 157 vagas de emprego 
em várias áreas de atuação, 
nesta quarta-feira (23), das 
8h às 17h.

O candidato precisa validar 
a Carteira Digital e Previdên-
cia Social (CTPS) no aplicati-
vo “Carteira de Trabalho Di-
gital” ou acessar o site http://
gov.br/trabalho e para con-
correr às vagas, deve acessar 
o site http://empregabrasil.
mte.gov.br para fazer a solici-
tação de cadastro.

Para concorrer a uma das 
vagas disponíveis ou rece-
ber orientação de Cadastro, 
Carteira de Trabalho Digital 
e Seguro-Desemprego, os ci-

dadãos devem comparecer 
presencialmente a um dos 
postos do Sine Manaus, por-
tando o comprovante de va-
cinação (covid-19).

As vagas são para: 
1 vaga – Marceneiro; 1 vaga 

– Auxiliar de Contabilidade; 
1 vaga – Motorista de Cami-
nhão; 15 vagas – Coordena-
dor de Restaurante; 2 vagas 
– Gerente de Vendas; 4 va-
gas – Auxiliar de Limpeza; 
3 vagas – Cozinheiro; 4 va-
gas – Auxiliar de Cozinha; 1 
vaga - Ajudante de carga e 
Descarga – Vaga exclusiva 
para Pessoa com Deficiên-
cia (PcD); 1 vaga – Auxiliar 
Financeiro; 2 vagas – Auxi-

liar de Produção – Vaga ex-
clusiva para PcD; 2 vagas 
– Auxiliar Administrativo; 2 
vagas – Atendente de Loja – 
Vagas exclusivas para PcD; 
2 vagas – Auxiliar de Produ-
ção de Padaria; 1 vaga – For-
neiro; 1 vaga – Confeiteiro; 20 
vagas – Motorista de Van; 1 
vaga – Mecânico de Motores 
Marítimos; 1 vaga – Técnico 
em Segurança do Trabalho; 
5 vagas – Pintor Industrial; 1 
vaga – Técnico de Manuten-
ção; 1 vaga – Faturista; 1 Vaga 
– Auxiliar Técnico em Infor-
mática; 1 vaga – Designer 
Gráfico; 1 vaga - Recepcionis-
ta de Hotel; 1 vaga – Operador 
de Máquinas Pesadas; 1 vaga 
– Gerente Comercial; 3 vagas 

 

– Atendente – Vagas exclusi-
vas para PcD; 2 vagas – Ope-
rador de Máquinas Pesadas 
(Retroescavadeira); 1 vaga – 
Técnico de Alimentos; 4 va-
gas – Técnico de Laboratório; 
1 vaga – Subgerente; 3 vagas 
– Auxiliar Administrativo Fi-
nanceiro – Vagas exclusivas 
para PcD; 2 vagas – Mecâni-
co Industrial; 3 vagas – Ven-
dedor; 1 vaga – Técnico de 
Manutenção; 3 vagas – Pei-
xeiro; 2 vagas – Auxiliar de 
Açougue; 1 vaga – Assistente 
de Departamento Pessoal; 1 
vaga – Auxiliar de Padaria; 1 
vaga – Auxiliar de Cadastro; 
1 vaga – Auxiliar de Limpeza 
– Vaga exclusiva para PcD; 3 
vagas – Auxiliar Administra-

tivo – Vagas exclusivas para 
PcD; 1 vaga – Salgadeiro; 2 
vagas – Cozinheiro; 2 vagas 
– Auxiliar de Cozinha; 2 va-
gas – Gerente Operacional; 
10 vagas – Técnico em Rede 
de Computadores; 10 vagas – 
Assistente de Departamento 
Pessoal; 5 vagas – Encarre-
gado de Obras; 1 vaga – Com-
prador; 1 vaga – Supervisor 
de Operações; 1 vaga – Repo-
sitor de Mercadorias; 1 vaga 
– Açougueiro; 1 vaga – Auxi-
liar de Compras; 1 vaga – Me-
cânico de Caminhão; 1 vaga 
– Atendente de Loja – Vagas 
exclusivas para PcD; 4 vagas 
– Mecânico de Empilhadeira; 
3 vagas – Vendedor; 2 vagas 
– Assistente Administrativo.
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A pandemia da Covid-19 
diminuiu a expectativa 
de vida dos brasileiros em 
aproximadamente 4,4 anos. 
É o que aponta um levan-
tamento elaborado, na se-
gunda-feira (21), pela espe-
cialista em demografia do 
Instituto de Pesquisa Eco-
nômica Aplicada (Ipea), Ana 
Amélia Camarano.

Em 2019, antes da che-
gada do novo coronavírus, 
a média de longevidade 
brasileira era de 76,6 anos. 
Em contrapartida, somente 
entre março de 2020 e de-
zembro de 2021, caiu para 
72,2 anos.

“Se a pandemia continu-
ar, a expectativa de vida vai 
continuar caindo, infeliz-
mente. Isso tudo aconteceu 
por causa da sobrecarga 
dos hospitais e aumento 
de mortes por Covid-19 du-

Pandemia reduz expectativa 
de vida no Brasil em 4,4 anos

País pede retirada de tropas na fronteira da Ucrânia 

Divulgação

Divulgação

Pesquisadora estima que brasileiros vivam até os 72,2 anos; antes da Covid-19, média era de 76,6 anos

Embaixador brasileiro afirmou que objetivo é cessar-fogo imediato

O Conselho de Segurança 
da ONU – órgão mais impor-
tante da entidade – se reuniu, 
na noite de segunda-feira 
(21), de forma emergencial 
para discutir a escalada da 
crise na Ucrânia.

Desde janeiro de 2022, o 
Brasil ocupa uma cadeira 
como um dos países elei-
tos para os cargos rotativos  
no Conselho.

Em uma fala de cerca de 3 
minutos e meio, o embaixa-
dor Ronaldo Costa Filho disse 
que o Brasil acompanha com 
“preocupação extrema” as 
últimas notícias envolvendo  
a Ucrânia.

“O Brasil vem acompa-
nhando os últimos aconte-
cimentos com preocupação 

extrema. Nas atuais circuns-
tâncias, nós, neste Conse-
lho, em representação da 
comunidade internacional, 
devemos reiterar os apelos à 
imediata desescalada e nos-
so firme compromisso de 
apoiar os esforços políticos 
e diplomáticos para criar as 
condições para uma solução 
pacífica para esta crise”, pe-
diu o embaixador.

Na segunda-feira (21), o pre-
sidente russo Vladimir Putin 
reconheceu a independência 
de duas áreas no leste ucra-
niano, e decretou o envio do 
exército russo para a região.

Costa Filho pediu a retirada 
das tropas e equipamentos 
militares que estão na fron-
teira entre os países.
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“Um primeiro objetivo ine-
vitável é um cessar-fogo 
imediato, com uma retira-
da abrangente de tropas e 
equipamentos militares em  
solo”, afirmou.

Além disso, ele reforçou 
um apelo para que as partes 
envolvidas na crise conti-
nuem dialogando com “espí-
rito de abertura, compreen-
são, flexibilidade e senso de 
urgência pela paz”.

“Essa desmobilização mili-
tar será um passo importan-
te para construir confiança 
entre as partes, fortalecer a 
diplomacia e buscar uma so-
lução sustentável para a cri-
se”, declarou o representante 
permanente do Brasil junto 
às Nações Unidas.

rante os últimos dois anos. 
Para reverter o cenário, pre-
cisamos em primeiro lugar 
acabar com essa crise sani-
tária. Depois disso, é neces-
sário investir em saúde no 
Brasil visando o longo pra-
zo”, disse Camarano.

A pesquisadora afirma 
ainda que a crise sanitária 
também deve desacelerar 
o crescimento da mão de 
obra em pelo menos uma 
década no Brasil. Dessa 
forma, os números mos-
tram que, nos próximos 

anos, o país terá um me-
nor número de brasileiros 
integrando a População 
Economicamente Ativa 
(PEA) e, consequentemen-
te, sofrerá com uma menor 
oferta de trabalhadores.

Com a pandemia, mor-

reram mais pessoas e os 
casais adiaram o planeja-
mento de ter filhos, o que 
acelerou a queda da taxa 
de natalidade.

Os cálculos da pesqui-
sadora indicam que a po-
pulação brasileira deve di-
minuir significativamente 
com o decorrer dos anos. 
Tendo como base os 204,6 
milhões de cidadãos que o 
Brasil tinha em 2020, Ca-
marano estima um peque-
no crescimento até 2025, 
com uma expectativa po-
pulacional de 212,2 milhões 
de pessoas.

Já em 2030, Camarano 
aponta que o país deve ter 
209,7 milhões de pessoas. 
Ao longo dos anos, segun-
do ela, a tendência é haver 
uma queda da taxa de nata-
lidade e a população enve-
lhecer cada vez mais.

“Acreditamos firmemente 
que este Conselho deve cum-
prir sua responsabilidade 
central de ajudar as partes a 
se engajarem em um diálo-
go significativo e eficaz para 
alcançar uma solução que 

aborde efetivamente as pre-
ocupações de segurança na 
região. Não se enganem. No 
final do dia, estamos falando 
sobre a vida de homens, mu-
lheres e crianças inocentes 
em solo”, concluiu.
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Para celebrar a cultura 
popular de Maués, muni-
cípio distante a 267 quilô-
metros de Manaus, será 
realizado uma série de 
apresentações do Cortejo 
do Boi Pavulagem e do gru-
po Troar de Tambores.

Os brincantes se concen-
trarão no próximo dia 25 de 
fevereiro, a partir das 16h, 
ao lado do Estádio Munici-
pal Manoel Baraúna Filho, 
de onde sairão em cortejo 
pelas ruas da cidade.

O evento é uma realiza-
ção do projeto “Tamborean-
do Cultura na Terra do Gua-
raná”, iniciativa do Instituto 
de Conservação e Desen-
volvimento Sustentável da 
Amazônia (Idesam) patro-
cinada pela Ambev e Gua-
raná Antarctica, por meio 
da Lei Federal de Incentivo 
à Cultura, a Lei Rouanet.

Com o objetivo de valo-

rizar e fortalecer as mani-
festações culturais e popu-
lares da cidade de Maués, 
no projeto os alunos apren-
dem a tradição do Tambor 
de Gambá e instrumen-
tos percussivos da região, 
além da Dança dos Pássa-
ros e outros folclores, como 

o Boi Pavulagem.
O grupo Troar de Tambo-

res é composto por jovens 
e adultos participantes 
das oficinas do Tambore-
ando, e seus professores. 
As oficinas são de Luthie-
ria Percussiva e Tambor 
de Gambá, onde os alunos 

aprendem a construir, 
montar e tocar os instru-
mentos, além de teoria e 
práticas que estimulam a 
criatividade e a valoriza-
ção das culturas locais.

“O cortejo é uma mani-
festação cultural do inte-
rior e essa apresentação 
traz a celebração de uma 
cultura que estava ador-
mecida. Os brincantes e o 
boi saem pelas ruas da ci-
dade, passando pela frente 
das casas para as pessoas 
poderem assistir ao espe-
táculo. Ao invés das pes-
soas irem até o boi, o boi 
vai até às pessoas”, expli-
ca um dos educadores do 
projeto Tamboreado, Ítalo 
Mamud Michiles.

Ítalo ressalta a impor-
tância da atividade para 
celebrar tradições. “As 
apresentações são im-
portantes para o povo de 
Maués, pois os idosos vão 

poder reviver uma celebra-
ção cultural que viam na 
infância e na juventude, e a 
nova geração vai conhecer 
essa festa e já vão crescer 
com essa cultura”, afirma.

Além do grupo Troar dos 
Tambores e do Boi Pavula-
gem, o evento terá a partici-
pação da Irmandade da Fo-
lia do Divino Espírito Santo, 
grupo centenário de mani-
festação cultural e religio-
sa de Maués liderado pelo 
mestre Ismael Pinheiro.

O próximo cortejo ocor-
rerá no dia 26 de fevereiro 
(com apresentação espe-
cial de Carnaval). Porém, 
a previsão é realizar mais 
três cortejos entre os me-
ses de março e abril.

Uso de máscara, álcool 
em gel e o respeito ao dis-
tanciamento entre os par-
ticipantes na hora da ação 
são orientados a cada 
apresentação.

‘Boi Pavulagem’ e grupo ‘Troar dos 
Tambores’ se apresentam em Maués

Divulgação

Série de apresentações serão realizadas para celebrar a cultura popular 

Na segunda-feira gor-
da de Carnaval, 28 de 
fevereiro, ocorre a come-
moração da 10ª edição 
do Bloco do Cauxi Eletri-
zado, a partir das 16h no 
Assinpa – Associação 
dos Servidores do Inpa, 
localizado na rua da Lua, 
S/Nº Morada do Sol. 

No palco quem aquece 
o som é a DJ Carol Ama-
ral com a brasilidade que 
todo mundo conhece, em 
seguida quem segura a 
festa é o Mestre Saúba e 
os Amigos do Samba para 
matar a saudade dos clás-
sicos do Carnaval. 

A folia da banda do Cau-
xi Eletrizado segue no 

Bloco ‘Cauxi Eletrizado’ comemora 10ª edição 
Divulgação

Brincantes devem apresentar o 
Certificado de Vacinação

 

palco com toda energia 
e diversão. Sem deixar o 
samba acabar, depois tem 
a vez dos anfitriões do blo-
co com apresentação das 
bandas Cabocrioulo, Os 
Tucumanus encerrando 
com show de despedida da 
Banda Alaídenegão. 

O co-idealizador e produ-
tor do evento Davi Escobar 
explica que está edição 
terá um formato menor 
para respeitar as normas 
de segurança. “O bloco 
mais eletrizado de Ma-
naus vai comemorar uma 
década com clima nos-
tálgico e como não pode 
passar em branco, prepa-
ramos uma forma mais 

intimista, porém com a 
mesma energia e alegria 
de sempre”, acrescenta. 

A cerveja Brahma Duplo 
Malte apresenta a edição 
2022 do Bloco do Cauxi 
Eletrizado com a realiza-
ção Cauxi Produtora Cul-
tural e apoio OCA Comuni-
cação Visual.

A organização do bloco 
ressalta que é imprescin-
dível que todos estejam 
de máscara e apresentem 
o Cartão de Vacinas atu-
alizado ou Certificado de 
Vacinação Covid-19. Os 
ingressos são limitados, 
já estão no 2º lote, dispo-
níveis na plataforma Sym-
pla no valor R$60 até o dia 

25 de fevereiro ou esgota-
mento do lote. 

Bloco do Cauxi Eletrizado
Os foliões podem capri-

char no figurino porque o 
tão esperado Concurso de 
Fantasias está confirma-
do. A área Instagramável 
da edição X também está 
garantida.

O Bloco do Cauxi Eletri-
zado segue os padrões 
de realização confirme o 
decreto lançado pelo Co-
mitê de Enfrentamento 
à Covid-19 do Governo do 
Amazonas no Diário Ofi-
cial do Estado que limita 
a quantidade máxima de 
mil pessoas por evento.
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 HORÓSCOPO  

Áries 

Libra

Gêmeos

Sagitário

Leão

Aquário

Touro 

Escorpião

Câncer

Capricórnio

Virgem

Peixes

CRUZADINHA 

Resposta 
do anterior 

Seu senso de responsabilida-
de virá a ser útil. Sua visão para 
o futuro amadureceu considera-
velmente. Seria sensato não em-
barcar em tarefas muito difíceis. 
Cuidado com as entorses e com 
movimentos errados. Controle 
seus desejos. Sua fé e sua tenaci-
dade irão ajudá-lo a ter sucesso, 
sejam quais forem os pensamen-
tos das pessoas. 

Você estará completamente 
livre para expressar o que tem 
em mente e isso trará resultados 
positivos. Você não está rece-
bendo bastante vitaminas e isso 
faz que você se sinta mais lento. 
Cuide de sua saúde e coma mais 
frutas vermelhas. Você precisa 
ser firme ao expor seus limites 
para impedir que as pessoas pi-
sem em você. Pense em você. 

O tempo que vai passando o 
leva a dar uma olhada em sua 
vida. Você pode recomeçar! Fique 
calmo, você estará envolvido em 
um sentimento de paz e bem-es-
tar. Você estará muito tranquilo. 
Os conflitos de autoridade irão 
mostrar algumas de suas falhas. 
Evite os conflitos. Você começa a 
sentir a necessidade de reflexão 
e de se afastar hoje.

Chegou a hora de tomar uma 
decisão importante. Seu senso 
de liberdade interior o guiará no 
caminho certo. Você faria bem 
em lutar contra o tédio. Atualize 
suas ideias, faça uma pausa. Evi-
te empreendimentos duvidosos e 
incertos. Não se distraia, você vai 
levar as coisas na direção certa. 
Sua capacidade de fazer sacrifí-
cios vai ser útil e vai ajudá-lo.

Júpiter o está guiando na dire-
ção certa e você terá a inspiração 
para finalizar as questões atuais. 
Apesar de sua tendência a pen-
sar muito, você vai manter uma 
visão equilibrada, tomando um 
pouco de ar fresco. O ar fresco é 
sinônimo de fuga mental. Você 
precisa se destacar de qualquer 
jeito, mas não exagere as coisas 
de uma maneira provocante. 

Você estará pronto para co-
laborar construtivamente pelo 
prazer de se sentir útil. Seria 
bom relaxar e ouvir as suas ne-
cessidades básicas sem um sen-
so deslocado de orgulho. Você 
precisa dormir mais. Sua credi-
bilidade está ganhando e agora é 
a hora de convencer as pessoas 
que possam apoiar e estar com 
você. 

Você achará mais fácil lidar 
com os obstáculos e saberá, em 
especial, como evitar os outros. 
Você está colocando toda a sua 
energia em ação construtiva. 
Pense em relaxar sua mente 
para manter o equilíbrio. As es-
trelas vão facilitar conversas 
pessoais hoje. Este é o momento 
de aprofundar seus relaciona-
mentos sem ter que forçar nada.

Este dia vem sob o signo da 
família e dos grupos. Essa é a 
melhor maneira de recarregar 
as baterias. Seu estado emocio-
nal está dirigindo sua vitalida-
de mais do que o habitual. Olhe 
para os outros e tente se comu-
nicar. Sua sede de progresso vai 
enchê-lo de espírito de luta nesta 
quarta-feira. Continue mantendo 
seus valores.

Você terá a sensação de que 
as coisas estão indo rápido de-
mais, mas as relações com os 
outros lhe permitirão manter o 
ritmo. Você está totalmente feliz 
com você mesmo e está estabe-
lecendo uma vida equilibrada. 
Praticar esporte seria uma boa 
ideia. Você vai começar a melho-
rar a sua vida, que será enrique-
cida com novas amizades.

A sorte está do seu lado para 
remover uma preocupação que 
você tem desde o mês passado. 
O ritmo atual o está levando a 
fazer coisas demais. Você deve 
pensar em relaxar totalmente 
quando finalmente tiver chance. 
Você não precisa de nenhum in-
centivo para fazer as coisas nes-
ta quarta-feira, o seu desejo pela 
vida vai enchê-lo de energia.

Você será livre para agir como 
quiser hoje. Atividades financei-
ras são muito favoráveis. Sua 
mente está borbulhando e você 
vai encontrar todos os tipos de 
coisas para fazer. Seja sensato. 
Seu senso de iniciativa e vontade 
de ajudar os outros serão consi-
derados favoravelmente pelas 
pessoas que o rodeiam. Expresse 
seus sentimentos. 

Você vai sair facilmente de 
uma luta. O que parecia insupe-
rável se transformará em algo 
positivo. Seus ligamentos pre-
cisam ser tonificados e fortale-
cidos - vá com calma com seus 
movimentos. Um telefonema ou 
uma mensagem levantarão o 
seu espírito e um obstáculo de-
saparece da sua esfera emocio-
nal. Você será impulso hoje.
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Juliette divertiu Tata Es-

taniecki e Bruna Unzue-
ta, durante entrevista no 
no PodDelas na noite de 
segunda-feira (21). As duas 
ensinaram a campeã do 
“BBB21” a ver solicitações 
de conversas no Insta-
gram e a surpreenderam 
ao mostrar que ela tinha 
recebido diversas mensa-
gens de famosos.

“Amiga, eu nunca vi 
isso!”, se chocou Juliette 
ao ver que várias “arrobas 
verificadas” tentaram falar 
com ela. “Eu queria pedir 
perdão a todas as pessoas 
que não respondi, eu não 
sabia mesmo. Quero pedir 
perdão aos verificados que 
falaram comigo, não me 
achem metida, estou com 
vergonha”, completou.

Em seguida, Juliette dis-
se estar solteira e que, no 
momento, não está em 
busca de um relaciona-
mento. “Não gosto de na-
morar muito, namorei 
duas vezes. Pra eu namo-
rar tenho que estar muito 
certa porque é tão bom a 
liberdade. Não namoro por 

Juliette recebe cantadas, mas 
confessa que não gosta de namorar 

Divulgação

Juliette divertiu Tata Estaniecki e Bruna Unzueta, durante entrevista 
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Receitas
Lombo recheado 

namorar, para não ficar 
sozinha. Amo minha vida, 
meus amigos, minha famí-
lia, para namorar é porque 
realmente quero estar com 
aquela pessoa”, declarou.

“Sonho em casar, ter fa-
mília, mas não penso toda 
hora. Eu vou congelar óvu-
los esse ano, vou deixar 
congelado e aí faço o cál-
culo de até onde é saudável 
para engravidar, mas por 
enquanto não. Pelo menos 
uns cinco anos aí. Eu não 
queria ter filhos, mas depois 
comecei a querer. Sempre 
tive a ideia de que o con-
gelamento era opção, mas 

nunca tive dinheiro, era só 
um sonho. Agora que eu 
tenho como - e nem é tão 
caro, achava que era uma 
fortuna - vou fazer isso. 
Acho uma excelente opção 
porque você não fica rendi-
da à idade ou oportunida-
de”, explicou.

Lidar com a fama
Juliette Freire ainda 

está se acostumando 
à nova vida, desde que 
venceu o BBB 21 e se con-
verteu em uma das pes-
soas mais conhecidas e 
seguidas do país. 

“Às vezes, eu empurro, 

falo, vamos fazer isso aqui 
e vai andando, vai dando 
certo”, diz. “Não acostuma. 
Estou aprendendo tudo 
fazendo. A gente pensa: 
deve ser muito bom ga-
nhar recebidos, ser famo-
sa, ir para todos os even-
tos. E a gente não pensa o 
que está por trás”.

A vencedora da últi-
ma edição do Big Brother 
disse que já gastou parte 
expressiva do prêmio de 
R$ 1,5 milhão naquilo que 
era o seu “propósito”: aju-
dar a sua família. “Ainda 
tem um pouquinho. Estou 
terminando de organizar 
meus sobrinhos e meus 
irmãos. Educação, saúde e 
moradia, o básico. É ques-
tão de honra”, disse.

Dinheiro para ela, diz, é 
o que ganhou a partir dos 
contratos publicitários fe-
chados após deixar a casa 
mais vigiada do país. Ela 
conta que, quando saiu do 
BBB 21 como vencedora, 
encontrou várias propostas 
à sua espera -- seus amigos 
e familiares não se compro-
meteram com nenhuma 

empresa antes de Juliette 
poder analisar.

Foi diferente com a músi-
ca. A advogada manifesta-
va enquanto estava no rea-
lity que tinha interesse em 
uma carreira musical.

Antes de entrar no BBB, 
com amigos, manifestava 
a sua admiração por Anit-
ta, como artista e como 
empreendedora. Por isso, 
seus amigos entraram em 
contato com a cantora e ali-
nharam uma negociação 
enquanto Juliette ainda es-
tava confinada.

Shows da Juliette
Seis meses após o lança-

mento de seu primeiro EP, 
Juliette confirmou a sua es-
treia nos palcos. A cantora 
fará “quatro primeiros sho-
ws” em produção da sua 
equipe e da Rodamoinho, 
empresa de Anitta.

Segundo a influenciado-
ra, os shows acontecerão 
em João Pessoa (PB), Rio de 
Janeiro, São Paulo e Reci-
fe (PE). As datas ainda não 
podem ser divulgadas por 
questões comerciais.

INGREDIENTES
1,5 kg de lombo de porco inteiro
3 dentes de alho (grandes)
1 pacote (sopa) de cebola
1 colher (sopa) rasa de sal
1 xícara (chá) de cheiro verde picado
Suco de 3 limões grandes
1/2 xícara (chá) de azeite
1 colher (sopa) de molho de pimenta 

vermelha
300 g de bacon fatiado
300 g de muçarela fatiada

MODO DE PREPARO
Com uma faca, faça um furo central no lombo de uma extremida-

de à outra, para poder recheá-lo. Faça furos com um garfo por todo 
o lombo para penetrar bem o tempero. Em seguida, vá enfiando 
fatias alternadas de bacon e muçarela, até que perceba que o lom-
bo está totalmente recheado. Bata no liquidificador todos os outros 
ingredientes e passe no lombo, bem passado e deixe marinando 
de um dia para o outro. Leve para assar por aproximadamente 1 
hora e 30 minutos, ou até que perceba que está bem douradinho. 
Você pode, de vez em quando, abrir o forno para regar a carne com 
o tempero que fica na forma. Assim vai pegar mais ainda o sabor e 
a carne fica mais úmida e macia. Corte em fatias e sirva.
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Shay é uma profissional de educa-
ção física que está sempre dando 
dicas e orientações do ramo fitness, 
por meio de sua conta do Instagram. 
Além disso, graças ao seu corpo es-
cultural, ela também tem uma enor-
me vocação para modelo e costuma 
fazer ensaios sensuais. A musa com-
partilha todos os dias sua rotina de 
treinos com os seguidores, mostran-
do seus resultados e ajudando seus 
seguidores com várias dicas de como 
fazer as coisas do jeito certo. 

Shay Ramos
Reprodução/Instagram
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A empresa Amazonas 
Energia pode ser destitu-
ída, ou seja, perder a con-
cessão do fornecimento de 
energia elétrica aos consu-
midores amazonenses. A 
proposta foi discutida hoje 
(22), pelo deputado Fausto 
Jr. (MDB), em reunião na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas.

Segundo o parlamen-
tar, que faz parte da CPI 
da Amazonas Energia, já 
existem provas suficien-
tes para quebrar o con-
trato com a empresa. “Os 
consumidores estão insa-
tisfeitos com os péssimos 
serviços da concessio-
nária”, afirma Fausto. “Já 
podemos discutir o fim 
do contrato da Amazonas 
Energia”, acrescentou.

Fausto destaca que a 
CPI está chegando ao 
fim, por isso é necessá-
rio criar medidas para 
resguardar os consu-
midores contra futuros 
prejuízos causados pela 
concessionária.

“Com o término da CPI, a 
Amazonas Energia pode 
se sentir livre para conti-
nuar as irregularidades 

com a população. Não va-
mos deixar que isso acon-
teça”, destacou o deputado.

Crimes da Amazonas 
Energia

Fausto Jr. propôs aos 
membros da CPI que 
apresentem ao Ministé-

rio Público do Amazonas 
(MP-AM) uma Notícia Cri-
me contra a Amazonas 
Energia. A alegação é que 
a empresa não repassou 
à prefeitura de Barcelos 
os recursos arrecadados 
com a Cosip (Contribui-
ção para o Custeio da Ilu-

minação Pública).
“Na conta de luz de to-

dos consumidores vem a 
cobrança da Cosip. O pro-
blema é que a Amazonas 
Energia está ficando com 
o dinheiro que deveria 
ser repassado às prefei-
turas”, denunciou Fausto.

Deputado quer quebra de 
contrato com Amazonas Energia
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FALE CONOSCO

Deputado estadual pede que Amazonas Energia seja destituída do Amazonas

Conselheiros 
empossados 
em diretorias 

O presidente do Tri-
bunal de Contas do  
Estado do Amazonas 
(TCE-AM), conselhei-
ro Érico Des-terro, o 
coordenador-geral da 
Escola de Contas Pú-
blicas (ECP/TCE-AM), 
conselheiro Mario de 
Mello, e o presidente 
da 2ª Câmara do TCE-
-AM, conselheiro Júlio 
Pinheiro, foram em-
possados na diretoria 
do Instituto Ruy Bar-
bosa (IRB), na tarde 
desta terça-feira (22), 
em solenidade realiza-
da em Brasília.

O evento aconteceu 
de forma híbrida em 
Brasília (DF), no auditó-
rio do Tribunal de Con-
tas da União (TCU) e 
contou com transmis-
são ao vivo pelas redes 
sociais do órgão esta-
dual do Amazonas..

Também esteve pre-
sente na solenidade, 
para prestigiar a pos-
se dos três conselhei-
ros na direção do IRB, 
o conselheiro-ouvi-
dor do TCE-AM, Josué 
Cláudio.

Concurso nº 5640 - 19/02/2022

Prêmio Bilhete Valor do Prêmio (R$)

1º Sorteio

2º Sorteio

1º 032646 1.350.000,00
2º 089312 R$ 15.500,00
3º 079044 R$ 14.000,00
4º 012271 R$ 13.000,00
5º 037159 R$ 12.227,00

CONCURSO  2338 - 22/02/2022

01     05     10      34       38       45

03     06      17     24      34      41

  01      02       03

 08        10         11        12         13         14        16        19        22        23        24         25    

Concurso n. 2455 - 22/02/2022

01           02             18         20           27

30 31 32 38 44 

52 61 65 72 73 

78 80 89 90 92

Lotomania 2278 - 21/02/2022

Concurso n. 2456 -22/02/2022

28 34 40 41 52 55

04 18 33 48 56 70 79

Concurso n. 5787 - 22/02/2022

Concurso n. 1752 - 22/02/2022

09             11         39         40            55


